

# LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

Propietario ADAN GARCIA

AÑO IV

San José, Costa Rica, viernes 8 de agosto de 1902

NUMERO 924

**F. E. PARRAGA Y CIA.**

UNICOS IMPORTADORES DEL

**COGNAC**

**RENAULT & Cie.**

Este Cognac, premiado con *medallas de oro* en varias exposiciones, es el *favorito* de las personas de la *nobleza del dinero* y un poderoso agente de la *salud*, recomendado por los médicos. El que lo pruebe no tomará otro que

El Cognac Renault y Cia.

Pídase en todas partes.

**ESPLENDIDO NEGOCIO**

Vendo el magnífico Establecimiento de

**VINATERIA**

que fué de mi esposo don Ventura Cordero. Esta situado cerca de la Estación del Ferrocarril y frente á la Estatua de Juan Santamaría. Para condiciones entenderse con la que suscribe.

**Lidia v. de Cordero.**

Alajuela, Junio de 1902

**JARDINERIA BELLA-VISTA**

Frente al HIPODROMO

**A** QUI se encuentran de venta: Semillas, Flores y verduras de toda clase y Plantas de unas y otras, lo mismo que Arboles frutales y de adorno.

**P. Rucavado**

**T. ASSMANN & CO.**

SAN JOSÉ, COSTA RICA

Importación y Exportacion.

Agencias y Comisiones.

POR EL LADO DE LA PUEBLA

vendo muy barato, un solar bien situado: también una casa dividida en tres pequeñas que se alquilan en conjunto ó separadamente. San José, abril 5 de 1902

JOSÉ DURÁN

**LA REVISTA**

DIRECTOR

REDACTOR

Y ADMINISTRADOR,

**AGUSTIN LUJAN**

CORREDACTOR:

Pedro N. Gutiérrez

**LEY SOBRE VENTA DE LICORES**

Lo que se dice del Congreso

ACTITUD DE LOS PULPEROS

El Gobierno y la moral

La ley sobre venta de licores no ha encontrado eco ninguno en la opinión pública. Y, lo más curioso de todo, es que ni los mismos que á diario combaten el alcoholismo, la aceptan. Cree el público—y en ello tiene razón—que lo que se lograría con esa ley es que en casas particulares se hagan acopios de bebidas espirituosas para consumirlas *entre amigos* y sin el correspondiente pago de patente.

Se remediaría algo con eso, si es tan facil burlar la ley?

Claro está que no. El pueblo, si tiene gana de beber, bebe, aun cuando no tenga á la vuelta de la esquina la cantina ó aguardientería. Cuando la tripa guarera se les encrespa,—que dicen ellos—no hay nada que los detenga. Hacen guaro hasta de la misma agua de florida y se meterían por el hueco de una aguja con tal de darle gusto al cuerpo.

Los medios para evitar la propagación del alcoholismo entendemos que deben sacarse de otra parte y no de donde se quieren sacar, que es un aten-

tado contra la libertad de comercio.

Con qué derecho se le quiere obligar á un comerciante—y este es el punto más odioso de la ley—á que si venda jabón, no ha de vender guaro, y á que si vende guaro, no ha de vender jabón?

Para vender ambas cosas, si le da la gana, ha de tener dos establecimientos: uno para el guaro y otro para el jabón.

El Gobierno, en estas cosas, lo que busca es una peregrina popularidad. No es posible que el gremio de pulperos se quede callado. Tiene que venir el grito de protesta; tendrá que oirse en todo el país ese grito como cuando el trueno hace retemblar las casas y oscurecerse el cielo. Es una lástima que un Gobierno tan simpático, que nos ha costado tanto elegir, trate de cerrarse las puertas.

Lo que del Congreso se dice á propósito de la ley sobre venta de licores es estupendo. Se funda en teorías de moralidad para aprobar el proyecto y acaba de dictar una ley permitiendo el juego de gallos!.....

Es curioso lo que nos sucede á nosotros. Hay anomalías que parecen chascariños. Quien sabe si estaremos condenados siempre á ser un país ridículo! Qué desgracia es que tengamos tan poco tino para ciertos asuntos! A cada rato nos volvemos á ver los unos á los otros para serciorarnos bien de que no llevamos tapa rabo ó de que no somos una caricatura arrancada de cualquier almanaque de la risa!

Si el Gobierno quiere moralizar, medios no le faltan. Muy noble es su idea. Pero por Dios no permita que el Congreso nos siga poniendo en ridículo! LA REVISTA no se *calentaría* tanto si no contara con buenos amigos en el Gobierno, con amigos que valen mucho por su inteligencia é ilustración

## NOTICIA SENSACIONAL

## LEY SIGLO XX

## HIPOCRATES Y JUSTINIANO

## Los códigos y los morteros

De como don Demetrio Carranza, v. g., podrá defender un pleito y don Ramón Loría Iglesias, por ejemplo, preparar píldoras de Vida del Doctor Ross. Método sencillo y rápido para llegar á la ciencia infusa.

De la revista del Congreso Constitucional del día 6, primera hora, que publica nuestro querido colega *El Noticiero* en su número 57 tomamos lo siguiente:

"Se pone en discusión detallada la ley orgánica sobre establecimiento del Colegio de Abogados.

El señor Jiménez propone que puedan pertenecer al Colegio los farmacéuticos recibidos ó que en adelante se recibiesen, los médicos, actuales propietarios de boticas, y los propietarios actuales que no siendo médicos ó farmacéuticos, ya reconocidos, hayan practicado en una botica, como despachadores de recetas, durante cinco años cuando menos.

El señor Jiménez propone además que puedan regentar botica no sólo los farmacéuticos titulados sino todo miembro perteneciente al Colegio.

Se suspende el debate y la sesión para continuar ésta en la tarde."

Dada la novedad y la importancia del asunto mañana comenzaremos á hacer comentarios sobre él.

## HOMBRES Y PUEBLOS

## REMINISCENCIAS DE VÍCTOR HUGO.

Con motivo del asesinato cometido por Troppmann en Pautin, donde éste dió muerte á una familia compuesta de siete personas, un periodista escribió al gran poeta preguntándole si debía ser guillotinado Troppmann, á lo cual él contestó:

"10 de Enero de 1870.—Vuestro carta sólo la he recibido á mi regreso á Guernesey. Pienso absolutamente como vos; el vergonzoso crimen de Troppmann, lejos de ser un obstáculo, es una ocasión para tratar nuevamente de la abolición del cadalso; el asesinato por su horrorismo prueba la inviolabilidad humana y esta prueba afecta tanto al asesino como á la víctima. Soy de vuestra opinión y declaro que ha llegado la ocasión de reclamar en presencia de este crimen espantoso la abolición del cadalso. La hora ha llegado de decir á los hombres; no matéis.

El espíritu elevado de vuestra elocuente carta me induce á manifestaros con cuánto agrado recibiré vuestras comunicaciones, por

lo que os envió un cordial saludo. —Victor Hugo".

—Cuenta *El Figaro* una visita hecha á Adela Colín, la amiga predilecta de Alfredo de Musset con motivo del centenario de Hugo, y quien á pesar de sus ochenta y seis años, espera asistir en 1910 al centenario de su amigo.

Interrogada acerca de los recuerdos que ella conservaba de Víctor Hugo, con cierto tinte malicioso ella nos contestó: que un día en circunstancias que iba al teatro, á cuya representación debía asistir el autor de los *Burgraves*, preguntó á Musset cómo podría distinguir al gran poeta á quien ella desconocía: "Es muy fácil, agregó Musset; tan pronto como él entra, lo primero que preocupa su atención es si el techo es bastante alto para él".

—En otra ocasión, un industrial de Marsella solicitó de él la autorización para hacer una clase de jabón que llevaría su nombre. Pero cuál no sería la sorpresa del fabricante, al tener conocimiento, cuando los moldes estaban ya hechos, que otro jabonero preparaba á su vez el jabón "Victor Hugo".

Al pretender castigar la falsificación, pudo comprobar que su colega estaba debidamente autorizado por el poeta. En esta emergencia, resolvieron ambos someter el conflicto al mismo poeta, á fin de que designase el elegido. Víctor Hugo tan pronto escuchó sus quejas, les preguntó por su industria y por la clase de jabones que ellos hacían, dictando el siguiente tallo:

—Vos dijo al uno, hareis sol jabones ordinarios.

—Y vos los jabones de tocador.

## Teatro Variedades

## Cinematógrafo

## Lumiere

Con bastante concurrencia tuvo lugar la función anunciada para el miércoles.

Pierrot, las bailarinas de la ópera, Quo vadis y los funerales de la Reina de Inglaterra valen muy bien tres veces el precio que se cobra por entrada, no obstante que las otras vistas no carecen de interés.

La orquesta que es excelente, se conquistó numerosos aplausos, teniendo que repetir alguna pieza de su escogido repertorio.

Muy corto se nos hizo el tiempo que pasamos en el Variedades.

Lástima que solo nos repetirán una vista de tantas que el público pedía con entusiasmo.

CRONISTA T.

## REMINISCENCIAS POLITICAS

## PARA LA HISTORIA

La sociedad cartaginesa en la noche del 23 de agosto de 1897 fué testigo del incalificable atropello con que la trinca reeleccionista de esta ciudad, impidió el ejercicio del sagrado derecho de reunión pacífica, garantizado por el artículo 33 de la Constitución.

Se trataba de una simple transferencia de poderes.—La Directiva provisional del Club Republicano cesaba en su mandato, y una nueva Directiva, elegida en aquél entonces, inauguraba su sesión.

La policía apostada en las puertas del Club, registraba escrupulosamente á la entrada, á todos los asistentes, habiendo despojado á dos dependientes de comercio de su cortaplumas á uno y de sus tijeras de bolsillo á otro, como armas prohibidas.

Es de advertir que frente al Club se elevan los muros de la vieja parroquia, tras los cuales al decir de algunos, se ocultaba un pelotón de 40 á 50 soldados.

Había empezado la sesión y discurrendo en favor de la causa de la Alternabilidad, los señores don Alejandro Guzmán, Licenciado don Francisco Aguilar B., don Juan Freses y don Manuel V. Blanco, en el orden que quedan expresados.

Estaba en el uso de la palabra el distinguido y apreciable joven don Telésforo Peralta, y sin que de sus labios salieran frases descomedidas que pudieran justificar una agresión, se oyó á las puertas del Club, este grito: "¡Muera el Partido Republicano!"

Era una provocación gratuita, un desafío cobarde, un guante lanzado á todo un partido, completamente desarmado, tranquilo y respetuoso en su derecho, por un empleado público llamado vulgarmente *El terror de los tontos*, quien creyendo amenazada la piltrafa, cree defenderla consituyéndose en cabeza de facciosos, teniendo por supuesto bien secundadas las espaldas con los agentes de la autoridad y bien inmunida la responsabilidad de la imposición.

El grito lo lanzó Jesús Arias lo que se llama un valiente, de esos que raya donde nadie raya, un guapo de verdad "que mande á la humanidad de que dé dos pasos al frente" El muera fué contestado en coro por los alternabilistas con un estentóreo: "¡Viva el Partido Republicano!"

Y hubieran—aunque inermes los republicanos—salido á rechazar la agresión, si sumisos á la severa disciplina de partido, no hubieran obedecido á la voz de sus jefes que, más reflexivos y serenos y más confiados en la justicia de su causa, les amonestaban soportar en silencio, el ultraje, para vengarlos sólo en las urnas electorales.

Interrumpida la sesión y no habiendo objeto de permanecer en el local, fueron á salir los republi-

canos, y los asaltantes, queriendo ser todavía más valientes para con aquellos á quienes apellidaban de cobardes, hicieron tres disparos al aire, que, según el plan de ataque que combinado ese mismo día en el establecimiento de Patricio Arias, era la señal de socorro que había de repercutir en el cuartel ó tras los muros de la parroquia, donde se encontraban listas las reservas.

Acto continuo los civilistas propinaban garrotazos á los republicanos que conforme iban saliendo les eran medidas las costillas.

Como por telégrafo llegan las escoltas y en vez de defender á los indefensos republicanos, son atacados por aquellos que con balloneta calada se aprestaban á secundar á los del bochínche.

El joven Remigio Jiménez sacó el primer premio de la lotería de guayacanales y las aproximaciones favorecieron á los respetables caballeros don Alejandro Guzmán y don Manuel V. Blanco, respectivamente, habiéndole tocado una terminación á don Francisco M. Peña, á quien la curiosidad había conducido al campo de la valiente proeza del civilismo.

La luz eléctrica fué apagada minutos después en toda la ciudad, envolviéndola en densas sombras.

Dueños del campo los denodados defensores de la reelección iglesista, la fanfarria victoriosa encandilada por el espíritu de la la Fábrica Nacional de Licores se dedicó á celebrar el triunfo andando por las calles vivas á su señor candidato y inueras á las víctimas de su brutal é infame atropello.

Las guardias del pretor, por su parte, en son de hacer guardar el orden que sólo los esbirros de la autoridad habían alterado, iban de casa en casa haciendo cerrar las puertas con el argumento irresistible de las bayonetas y recorriendo la población, alarmada ésta, al oír el ruido del excéntrico chic-chac de los cuchillos al ser golpeados en el pantalón.

Para aplacar los ánimos indignados, hicieron circular en los dos días siguientes, entre otras noticias, las de que habían renunciado los señores Gobernador, Comandante de Plaza, Agente de Policía y otros; que el señor Agente había multado y castigado á los revoltosos; que el Gobernador estaba de muerte; que el Presidente de la República había llamado al Agente de Policía; que el mismo ex-Presidente Iglesias había ordenado arresto á sus secuaces... En fin, que en aquella época de pantomimas políticas se trataba de engañar á la respetable sociedad de Cartago.

Don X renuncia irre... necuamente; don Pábilo amenaza renunciar si se le admite á don X; don Cándido también se marcha si se marchan los otros dos y total... que ellos sólo se entienden por ser blancos. En cuanto al arresto de la cuadrilla baste decir que en aquellos dorados tiem-

pos habíamos visto reír fanfarro- namente á la flor y nata del *grupi- to civil*.

Si por los frutos se conoce el árbol ya tenía el pueblo costarricense, la muestra de este árbol carcomido del reeleccionismo y de lo que se podía esperar de la trinca opresora que envilecía y explotaba á nuestra despedazada patria.

Cartago. — 5. VIII — 1902.

*Fray Cancio.*

**COMUNICADO**

**MANIFESTACION DE GRATITUD**

Creo cumplir con un deber sagrado al manifestar públicamente mi gratitud á los señores Representantes del Pueblo, que con su voto favorecieron mi solicitud de pensión y me hicieron justicia, pues fundado en un derecho que la Constitución me daba fue que por varias veces solicité lo que me correspondía por derecho.

Hice uso de un derecho: *el derecho de petición*.

También debo manifestar que mi gratitud es grande para los numerosos amigos que por telégrafo y cartas me han felicitado, así como también para los editores y redactores de periódicos que me han honrado con manifestaciones que me favorecen.

Me enorgullezco de que muchos de mis discípulos agradecidos, han llegado á mi humilde hogar á felicitarme.

Ya podré morir gustoso y tranquilo dejando á mis tiernos hijos un título honroso, como es el de que el Soberano Congreso reconociera mis méritos como Maestro y los premiara.

*J. Fernando Ramírez,*  
Maestro.

San Sebastián, 7 de Agosto de 1902.

**CRONICA MENUDA**

**El Juez**

Primero Civil de San José, (el funcionario, se entiende) tiene en su nombre siete acciones del Banco de Costa Rica y aparece por tal motivo como accionista del establecimiento, porque se las endosó doña Flora Gólcher de Hernández, para garantía de un embargo.

Queda satisfecho el gacetillero de *La Nueva Prensa*.

Específico contra el dolor de muelas.  
Botica Universal, frente al Mercado

**Excusados**

Hemos leído la gacetilla del "Noticiero" de ayer. Sentimos no estar de acuerdo con el colega en lo que dice respecto al Dr. Toledo, Director de la policía de higiene. El Dr. atiende por parejo el aseo de la ciudad. Lo de los excusados de la Gobernación, á que el suelto se refiere, es culpa del sistema de éstos y no del

Doctor. Conversando con él, sobre este asunto, nos dijo que muy pronto, empleando otro sistema, que estaba en proyecto, se remediaría el mal. Son injustos, pues, los cargos que se le hacen.

Precios baratísimos en la Botica Universal, frente al Mercado

**El miércoles**

en la tarde cayó un niño en el desagüe que está por el lado del Hospital y que pasa por un terreno que perteneció al Licenciado don Bernardo Soto, cerca del cruce de la Avenida 9ª con la calle 14ª. El niño á que aludimos se encuentra de muerte. Bueno sería que se mandara á componer eso, por quien corresponda, para evitar que en adelante sucedan otras desgracias.

Perfumes de primera clase, en la Botica Universal, frente al Mercado

**Ferro-carril**

En *La Gaceta* hemos visto que el impuesto por pasajes que recaudó la Empresa en el mes de Junio, ha sido enterado hace muy pocos días. Esos productos se pagan al contado y han sido destinados para los hospitales; ¿por qué, pues, la poderosa compañía que tanto nos cuesta no reconoce los intereses de esas sumas que guarda por tanto tiempo en su poder con perjuicio de los menesterosos?

Específico contra la crisis.  
Botica Universal, frente al Mercado

**Banco de Costa Rica**

Hemos recibido el informe del Sr. Director de este establecimiento. De ese documento tomamos el párrafo que sigue:

"No obstante haber continuado los negocios en el estado de estancación, en que aún permanece, según ya lo hice notar, en mi informe del año pasado, el desarrollo de la riqueza pública, se ha notado, durante el último trimestre, un movimiento activo en la demanda de dinero, y se observa, en otras direcciones, una reacción económica favorable que se debe sin duda, entre otras causas, á cierta confianza en la dirección de la política financiera de la República. Si á esto se agrega, y resulta cierta, la predicción de ser grande la próxima cosecha de café, el volumen de operaciones bancarias en perspectiva será considerable. Debe el Banco, por consiguiente, prepararse oportunamente para prestar al Comercio y á la Agricultura, los servicios á que está llamado, aun luchando con las condiciones restrictivas que, á transacciones de todo género, impone la circulación actual".

Refrescos gaseosos á 5 centavos el vaso.  
Botica Universal, frente al Mercado.

**No estamos**

dispuestos á tolerar por más tiempo que se nos devuelvan recibos del periódico por este ó el otro motivo. Nosotros no podemos perder tres ó cuatro meses de sus-

crición de sí porque sí. Vamos á emplear el sistema que otros periódicos emplean: el de publicar la lista de suscriptores morosos. Ya lo saben, pues, los que nos deben y no nos quieren pagar.

Artículos de goma y de vidrio  
Botica Universal, frente al Mercado

**Importantísimo**

Suplicamos á los suscriptores de *La Revista*: fuera de San José, se sirvan cubrir los recibos que tienen en su poder ó se les envíe. Necesitamos arreglar cuentas para ensanchar la Empresa.

Específico contra el dolor de cabeza.  
Botica Universal, frente al Mercado

**De gran importancia**

El Dr. J. Agustín Sarria, de León, Nicaragua, ha escrito y firmado lo siguiente:

"Hace catorce años conozco y receto la Emulsión de Scott" de aceite de hígado de bacalao con hiposofitos de cal y de sosa, y conceptúo dicha preparación de gran importancia, tanto por los buenos resultados que me ha dado en los casos en que la he recetado. de anemia, extenuación, raquíti, mo, escrófulas, y aún en ciertos casos de tuberculosis, como también su fácil administración á los niños, pues su sabor no tiene nada de desagradable.

Esta manifestación la hago con gusto. No sólo en la práctica civil me ha dado buen resultado la "Emulsión de Scott," sino que también la he recetado á mis hijos con excelentes resultados

Despacho de noche sin cobrar extra.  
Botica Universal, frente al Mercado

**Se vende**

una buena máquina de fotografía, placas 5 por 8 y fábrica Antoni. En esta oficina se da razón.

**DESAFIO**

No pueden hacerme competencia.

Artículos de primera necesidad los puedo dar más baratos que muchos, comprometiéndome hasta llevarlos á domicilio.

Tengo 133 sacos de café superior. Las muestras pueden verso en la Redacción de este periódico ó en la venta que tengo al menudeo en el interior del Mercado, enfrente de "La Marina".

Recibo toda clase de mercaderías en comisión.

*Victoriano Garro Morales.*

**UN BILLAR** bueno y en condiciones favorables tenemos encargo de vender.

Pormenores se darán en esta imprenta.

**VICTOR POLINARIS**

**TENEDOR DE LIBROS**

Ofrece sus servicios al Comercio y recibe órdenes en la pulpería de don Rafael Casasola, *Via al Pacífico*; 50 varas al Oeste de la Cervecería de don Juan Malek.

**VÍCTOR TREJOS**

**NOTARIO**

**PASANTE DE ABOGADO**

Despacha en la oficina del Licenciado don Matías Trejos

**Ayudad á la Naturaleza.**

La tierna infancia, los niños que crecen, necesitan buen alimento, muy raras veces medicina. Si no les prueba el alimento, algo pasa. Hay que prestarles una ligera ayuda para que la maquinaria digestiva funcione debidamente.

**LA EMULSION DE SCOTT**

DE Aceite de Hígado de Bacalao CON Hiposofitos de Cal y de Sosa,

allanará, por lo general, esta dificultad.

Si se vierte de una cuarta parte á una mitad de una cucharadita en la mamadera del niño tres ó cuatro veces al día, se notará una mejoría muy marcada. Para los niños mayores, de media cucharadita á una cucharadita, disueltas en la leche, si se desea, bastarán para demostrar sus grandes propiedades nutritivas. Si la leche de la madre no nutre al niño, aquella necesita la Emulsión. Sus efectos se notarán inmediatamente, lo mismo en la madre como en el niño.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

Exíjase la legítima de Scott con el envoltorio completo en que aparece la contraseña del pescador que lleva sobre los hombros un gran bacalao.

# LA JOSEFINA

Esta acreditada Panadería se esmera cada vez más en la elaboración del Pan y Galletas, empleando para ésto, buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad, el que ofrece á bajo precio. **Alberto Odio**

## ATENAS

Es indiscutible que el clima en la República no lo hay que supere al de esta Villa. Mejor que el suscrio puede atestiguarlo, cualquiera de nuestros medicos. Aquí, pues, vendo en condiciones ventajosas para el comprador, un negocio de Vinatería, Pulpería y demás artículos de consumo diario, junto con un magnífico billar. Para calcular la clientela de dicho establecimiento, baste decir que tiene más de veinte años de abierto, habiendo ido cada día en aumento el número de sus favorecedores. En esta misma Villa tengo establecido el famoso.

## HOTEL EUROPA

Y su módica tarifa es como sigue:

Servicio completo por día	3-00 colones por persona
id. id. id. semana	17-00 id. id. id.
id. id. id. quincena	30-00 id. id. id.
id. id. id. mes	50 00 id. id. id.

Las habitaciones están convenientemente ventiladas y decentemente amuebladas; y en cuanto á los alimentos se garantiza el aseo y buena calidad.

Para cualquier demanda, ya sea por compra del negocio ó por servicio de hotel, dirigirse á su propietario.

**Ramón Araya V.**

Atenas, Mayo, 1902.

**SE VENDE un PIANO** metálico fábrica "Apollo", Dresden

—En esta Oficina informarán.—

## ACADEMIA DE INGLES

DE N. W. CLAUSEN

Calle 18 N. n° 162.—50 varas al Norte de "Las Ciudades de Italia."

☞ Precio y horas á comodidad

## GRAN RESTAURANT

DEL AFAMADO MONLUIIS

Donde **high life** encuentra el servicio más decente, más político y más sustancioso.

Casi siempre novedades de los platos más especiales y sabrosos que se encuentran en la capital.

RIQUEZA Y VARIEDAD DE MENÚ ☞ CAMAREROS FINOS

— MESA VARIOS ESTILOS —

## NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO-DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La niñn Católica."

## La Revista

Este popular diario cuenta con numerosos y competentes colaboradores.

A más de publicar todo aviso y comunicado que se le envíe, á precios sumamente reducidos, se hace cargo de otros asuntos, entre los cuales, los siguientes: dar referencias y datos de los Registros Civil y de la Propiedad, resolver en consulta cuestiones jurídicas en relación con todo asunto de procuración ó abogacía; consultar á la vez en las oficinas públicas la manera de resolver cuestiones pendientes; trabajos de agrimensura y peritazgos, redactar contratos, remitidos y reclamos comerciales, etc., etc.

Para llevar á cabo cualquier trabajo de la índole expresada, se advierte que el diario cuenta con abogados, agrimensores y comisionistas de reconocida competencia.

Los suscritores de LA REVISTA de fuera de San José pueden enviar sus órdenes por escrito, con la seguridad de que serán atendidos sin pérdida de tiempo. Con ello se evitan dos cosas: gastos en el viaje y el entenderse con personas que generalmente los explotan.

**AVISO** En mi poder está desde el mes de Diciembre del año pasado, un caballo retinto, grande, de andadura, sin marca; llegó á un potrero que tengo en el barrio de San Pablo de Barba, sin que hasta la fecha se halla tenido noticia de su procedencia. El que se craa con derecho á dicho animal que se presente á deducirlo: le será entregado pagando el potreraje y el valor de este aviso.

San Joaquín de Heredia, Julio 16 de 1902.

RAMON BARRANTES.

## DE ALAJUELA

## LA NACIONAL

DE

Eusebio Rodriguez Quesada

Esta FÁBRICA de JABÓN es la única que fabrica este artículo de diversas clases y la que vende más barato.

## ¡ALERTA!

Ha establecido en esta ciudad, don Fernando Magri, un HOTEL que no deja nada que desear y agregado al hotel una PANADERÍA y HOSTELERÍA al estilo europeo; en la fabricación de estos dos artículos emplea harina de superior calidad.

IMP. LA REVISTA — PROPIETARIO ADÁN GARCIA